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Aos nove dias do m6s de abril do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma
horas, reuniu no edificio sede da Junta de Freguesia de Carrigo, sito na Avenida da

lgreja n(mero um, na localidade de Carrigo, a Assembleia de Freguesia em sess5o

ordindria com a seguinte ordem de trabalhos: - - - -
Periodo de antes da ordem do dia:
7. DiscussSo e votagSo da ata da sessSo anterior;
2. Leitura do expediente;
3. lntervengdes na generalidade.
Periodo da ordem do dia:
4. ApreciagSo da informagSo do Presidente da Junta;
5. ApresentagSo, discussSo e votagdo da Conta de GerGncia e documentos anexos

relativos ao ano financeiro de 2077;
6. ApresentagSo, discussSo e votagdo do Plano Plurianual de lnvestimentos e Plano

Plurianual de Atividades, relativos ao ano financeiro de 2018;
7. ApresentagSo do lnventdrio de todos os bens, direitos e obrigag6es patrimoniais

da Freguesia;

8. ApresentaESo, discussSo e votagdo da Proposta para RegularizagSo

Extraordindria dos Vfnculos Precdrios - alteragSo do Mapa de Pessoal;

9. Apresentagdo, discussSo e votagdo da Proposta de Contratagdo Assistente
operacional/ Condutor de pesados de Mercadorias;

10. ApresentagSo, discussdo e votagSo da Proposta de ContratagSo Assistente
Operacional/ Cantoneiro de Limpeza Urbana;

11. ApresentagSo, discussSo e votagSo da Proposta de ModificagSo do Acordo de
ExecugSo;

12. Apresentagdo, discussSo e votagdo da Proposta para modificagSo do Contrato
lnteradministrativo (delegagSo de compet6ncias no dominio da toponimia,
trSnsito e outros);

13. ApresentagSo, discussdo e votagSo da Proposta para 2a alteragSo do Contrato
lnteradministrativo - Gest5o de Combustlvel.

Periodo de depois da ordem do dia:
14. lntervengSo do publico.

Estiveram presentes na sessSo da Assembleia: Artur Marques de Oliveira,
Patricia Catarina Fernandes Henriques da Silva, Marilia Fernandes Serrario, Artur
Cardoso Pinto, Rosa Sofia Neto da Costa, Nelson Figueiredo Marques e PedroJos6 Silva

JordSo, verificando-se a ausdncia de lsabel Maria Carreira Simdes e Ricardo Manuel
Marques Grilo. -

A Junta de Freguesia fez-se representar por todos os seus membros.
Periodo de antes da ordem do dia
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Aberta a sessSo pelo Presidente da Assembleia, foi colocada a votageo a

convocat6ria da presente sessSo tendo sido a mesma aprovada por unanimidade. - - -
Relativamente ao ponto um, o Presidente da Assembleia realgou que se

prescindiria da leitura da Ata da sessSo transata, uma vez que todos os membros da
Assembleia possu(am uma c6pia da mesma, e se, assim, os membros o entendessem.
Aproveitou para questionar se algum dos elementos da assembleia desejaria
acrescentar ou corrigir algo i Ata em anSlise, seguindo-se a sua aprovagSo com seis
votos a favor e uma absteneSo. - -

Com a entrada no ponto dois, o Presidente da Assembleia informou que lhe foi
enderegado, pela Junta de Freguesia a pedido da C6mara Municipal de Pombal, um
emoil recebido na Unidade de sa(de Familiar, sendo que, de entre os pontos
mencionados, selecionou somente tr6s, para evitar a leitura na integra de todo o
documento. Neste sentido, o Presidente, destacou para informagSo p(blica: que os
utentes possuem maior acessibilidade is consultas programadas pela respetiva equipa
de Sadde Familiar; o estudo feito pela CoordenagSo Nacional para a Reforma do SNS,

mencionando a poupanga de 103 milh6es de euros caso o Pais esteja coberto a LOO%
pela USF (Unidades de Sa(de Familiar), assim, se as UCSP (Unidades de Cuidados de
Sa[de Prim6rios) se comportassem como as USF evitar-se-iam cerca de 647.563 idas ]s
urg6ncias por ano e, neste sentido, tratar-se-ia de uma poupanga de 54 milh6es de
euros; e, porfim, o Modelo B das USF que apresentam melhores resultados desde hd
10 anos, verificando-se uma menor despesa ptiblica e uma maior satisfaEso dos
utentes e/ou profissionais. O Presidente referiu, ainda, ser do seu conhecimento uma
situagSo em que um utente agendou uma consulta com um perlodo de espera de 7
semanas, e um outro caso em que umas simples andlises s6 conseguiram ser vistas
pelo m6dico alguns meses depois, ap6s uma interveng5o "educadamente forgada".
Terminou afirmando que seguramente o Sr. JoSo Rodrigues, Presidente da Direg6o da
USF-NA, n5o estard a falar da mesma Unidade de Sadde que todos conhecem.

No ponto tr6s - interveng6es na generalidade - o Presidente da Assembleia
questionou se algu6m desejaria intervir e denotou-se a inscrigSo de Pedro JordSo, que
se referiu i situagSo da remodelagSo dos furos da Sgua efetuadas pela CELBI. Pedro
Silva aproveitou o momento em que lhe foi dada a palavra para solicitar a aprovagdo
dos pontos cinco, seis, oito, nove, dez, onze, doze e treze, por minuta. Ao pedido de
esclarecimento levantado por Pedro JordSo, o Presidente da Junta referiu que o furo
existente estd inutilizado e existem inteng6es de voltar a p6-lo a funcionar,
salientando, ainda, que este caso encontra-se a ser acompanhado pela cAmara
Municipal de Pombal para o efeito.
Periodo da ordem do dia

Dada a entrada no ponto quatro, o Presidente da Junta destacou que todas as

atividades que se passam na Junta de Freguesia s5o do interesse da populagSo e que
t6m sido tr6s meses produtivos no 6mbito dos projetos e das necessidades, para que a

Freguesia tente melhorar as suas condig6es. Neste momento, o Presidente da
Assembleia pediu esclarecimento acerca da dinamizagSo dos espaeos do cidadSo,
nomeadamente, que tipo de servigos s5o efetuados atualmente. O Presidente da Junta
respondeu que se trata de um servigo semelhante ao jd existente na Freguesia do
Lourigal, que serve para facilitar as entregas dos IRS's de alguns membros da
populagSo, sendo que, para tal, as funciondrias receberam formagdo para o efeito.
Destacou, ainda, que, de igualforma, na Junta de Freguesia de Carrigo, tamb6m a carta
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de condugEo pode ser validada. Apresentou, desta forma, o documento n(mero um,
que se anexo a esta Ata e da qual faz parte integrante.

Dada a aus6ncia de mais interveng6es, em seguida foi analisado o ponto cinco
da sessdo, em que o Presidente da Junta destacou alguns pontos fundamentais em
relagdo ao ano de 2OL7 em transigSo para o ano de 2018. O mesmo documento foi
colocado a votagSo que foi aprovado com seis votos a favor e um voto contra. Deste
modo, se anexa o documento ntimero dois i presente Ata, da qual faz parte
integrante.

Em relagSo ao ponto seis do periodo da ordem do dia, o Presidente da
Assembleia sugeriu que, como ambos os Planos Plurianuais se complementam, fossem
analisados simultaneamente, procedendo-se ) votagSo dos mesmos em separado. N5o
havendo membro algum contra esta proposta, Artur Oliveira passou a palavra ao

Presidente da Junta para algum esclarecimento ou acr6scimo, que voltou a fazer uma
breve sintese dos pontos cruciais. Assim, verificando-se a n5o pretensio, dos membros
da Assembleia, em intervir neste ponto, foram ambos, votados em separado, e
aprovados com seis votos a favor e um contra, respetivamente. Consequentemente, os

documentos tr6s e quatro fazem parte integrante desta Ata, em anexo.
Em relag5o ao ponto sete, o Presidente da Junta apresentou os pontos

fundamentais acerca da atualizagSo para 2018 e todo o patrim6nio da Junta de
Freguesia. O Presidente da Assembleia questionou se algum dos elementos desejaria
inscrever-se neste ponto, verificando-se a inscrigSo de Pedro JordSo. O membro Pedro
JordSo questionou o Presidente da Junta sobre o furto das m6quinas, visto que, em
comparagSo com o inventdrio do ano anterior, as mdquinas s5o as mesmas,
considerando que anteriormente se deu o roubo de algumas delas. Pedro Silva, ap6s
verificar esta chamada de atengSo, referiu que ir5 ser feita uma retificagSo ao
documento, visto que, como o mesmo foi feito por uma empresa externa, apesar de o
material necessdrio ter de ser imprescindivelmente reposto, fazendo, assim, parte
integrante do inventdrio. Pedro JordSo pediu novamente a palavra para perguntar
sobre a situagSo da Casa da Capela de S. Joio. Pedro Silva deu como feedbock que a

Junta de Freguesia aguarda a recegSo do Bispo de Coimbra para a resolugSo desta
questSo. Aproveitou para realgar que o espago tem sido facultado a toda a populagdo
e que somente se aguarda a legalidade de posse. Este documento, por n5o carecer de
votagSo, n5o inclui mais interveng6es. O documento n[mero cinco, o qual faz parte
integrante, encontra-se em anexo a esta Ata. - -

Dada entrada no ponto oito, o Presidente da Assembleia deu a palavra ao
Presidente da Junta, que aproveitou para referir que as vagas de cantoneiro, coveiro e
auxiliar de servigos gerais ainda se encontram por preencher, sendo vfnculos precdrios.
Este ponto foi colocado a votagSo e aprovado por unanimidade. Este documento,
n(mero seis, anexa-se a esta Ata e da qual faz parte integrante. -

Em relagSo ao ponto nove, ap6s o Presidente da Assembleia ter facultado a

palavra ao Presidente da Junta, este esclareceu que se trata de uma contratag5o de
um funciondrio para o cargo de condutor de pesados de mercadorias para a junta de
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Freguesia. Neste sentido, foi feita uma pesquisa atrav6s do IEFP, dado que o
funciondrio que estava em servigo se reformou, e, assim, se pretende adquirir atrav6s
de um concurso algu6m habilitado para o cargo. Ap6s o Presidente da Assembleia ter
questionado sobre o interesse de intervengSo por parte dos membros, Artur Pinto
inscreveu-se. O elemento da assembleia Artur Pinto salientou que dificilmente se
consegue um funciondrio satisfeito, para a fung5o, a ganhar o ordenado mfnimo.
Acrescentou que esta situagSo deveria ter sido revista hd mais tempo, dado que as

mdquinas estSo paradas e uma vez que esta situagSo jd se esperava. O Presidente da
Assembleia sublinhou as palavras referidas pelo membro Artur Pinto e ainda
mencionou que a remuneragSo ser6 o decretado por lei. Para al6m disso, mencionou
que felicita a iunta de Freguesia caso consiga arranjar um motorista com este saldrio.
Pedro JordSo pediu a palavra questionando se este seria o valor exato ou mais, sem
possiveis Ajudas de Custo. Dada a palavra ao Presidente da Junta, este pediu para que
se aguarde a situaESo das m6quinas, visto que 6 um processo que tem de ter
seguimento. Artur Pinto solicitou novamente a palavra colocando a hip6tese de se

contornar a Lei e enfrentar a ilegalidade. N5o existindo o interesse de mais
interven96es, o documento foi colocado a votagSo, tendo sido aprovado por
unanimidade. Assim, surge anexo a esta Ata, como documento ndmero sete, da qual
faz parte integrante.

Dada a entrada no ponto dez, o Presidente da Assembleia passou a palavra ao
Presidente da Junta, que referiu que, nesta situagSo, o funcion6rio deve possuir carta
de ligeiros, dado que no 6mbito de limpeza urbana se precisa de uma pessoa com
essas capacidades, afeto ao dia a dia, jd que a C6mara Municipal de Pombal tem o
material necess6rio para a fungSo. O Presidente da Assembleia tomou a palavra
referindo que atendendo is duas situag6es distintas, sem desprezar qualquer uma das
fungdes, o salSrio serd o mesmo - o mfnimo. N5o havendo necessidade de mais
interveng6es por parte dos membros da Assembleia, procedeu-se a votagSo deste
documento, o qual foi aprovado por unanimidade. Foi anexado ) presente Ata, da qual
faz parte integrante, como documento n(mero oito.

Relativamente ao ponto onze - ModificagSo do Acordo de ExecugSo - o
Presidente da Assembleia passou a palavra ao Presidente da Junta, que referiu que a

regularizagSo que a C6mara Municipal de Pombal prop6s )s Juntas de Freguesia, que
at6 aqui tem sido de 4OYo, passe a 50%. Neste sentido, diz considerar ser uma ajuda
visto que a C6mara entende as necessidades que as Juntas de Freguesia usufruem.
Este documento foi submetido a votagSo e aprovado por unanimidade. Mais ainda,
como documento n(mero nove, estd anexo i presente Ata da qual faz parte
integrante.

O ponto doze foi esclarecido pelo Presidente da Junta ap6s lhe ter sido dada a

palavra pelo Presidente da Assembleia. O Presidente da Junta referiu que esta 6 uma
proposta da CSmara Municipal de Pombal em relagSo ao Eco Freguesias e a estdgios,
atendendo a que hd uma colaboragSo de cerca de 2000 euros is iuntas de Freguesia.
N5o havendo o interesse de intervengSo por parte dos membros da Assembleia, o
documento foi colocado a votagdo, tendo sido aprovado por unanimidade. O mesmo
ser6 anexado a esta Ata sob o ntimero dez, da qualfaz parte integrante, -

Na entrada no ponto treze, o Presidente da Assembleia deu a palavra do
Presidente da Junta que referiu que tendo em conta a modificagdo levantada por parte
da C6mara Municipal de Pombal, no 6mbito da floresta e ao aumento da drea, torna-se
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urgente fazer a alteraESo a esse Contrato lnteradministrativo. O Presidente da
Assembleia tomou a palavra referindo que se torna hediondo cortar tudo o que 6

Srvores e, mais ainda, a ideia peregrina de um mapa, disponivel num site, da Freguesia
de Carrigo, em que uma zona t5o bem conhecida - a cer6mica abandonada na
Silveirinha Pequena - n5o se encontra identificada ou a sua identificagdo seja um
"buraco negro". Relata que, portanto, ndo havendo responsabilidade nem da GNR, da
C6mara Municipal de Pombal, nem da Junta de Freguesia, milagrosamente o referido
local contorna-se, "eliminando-se". lgualmente, salientou que em relagSo aos
combustiveis torna-se um crime prlblico. Assim, acrescentou que a gestSo do
combustivel e algo estranho, pois se direcionarmos a nossa mente para a zona de
Vieira de Leiria e Marinha Grande, verificamos que as drvores, apesar de estarem
verdes, estdo marcadas para serem cortadas. Ndo havendo qualquer outra intervengSo
foi o documento submetido a votagSo, aprovado por unanimidade e anexado sob o
ndmero onze a esta Ata, da qual faz parte integrante.
Periodo depois da ordem do dia:

Dada a presenga de priblico na sala, e atendendo ao fltimo ponto do periodo
da ordem do dia, ponto catorze, o Presidente da Assembleia questionou se algum dos
elementos desejaria inscrever-se para intervir. Ant6nio JordSo, lsabel Grilo e Odilia
Cardoso solicitaram a palavra. Ant6nio JordSo pediu esclarecimento sobre um
problema que jd era para ser resolvido, e questiona se 6 por md vontade da Junta de
Freguesia ou qual a outra razSo do porqu6 dos postes na rotunda do Carrigo n6o terem
iluminagSo. O Presidente da Junta respondeu que deu essa informagSo is
lnfraestruturas de Portugal e que se aguarda resposta de aprovagSo, que foi garantida
i Junta de Freguesia estar resolvida. lsabel Grilo levantou a questdo sobre o ponto de
situagio da sua rua (Travessa da Rua do Carril). O Presidente da Junta referiu que a

Junta de Freguesia tem apenas responsabilidade na limpeza da mesma, visto que o
alargamento da referida Rua possui outros regulamentos. lsabel Grilo tomou
novamente a palavra indicando que com a construgSo de dois muros ilegais tem de se

aguardar pela disposigSo de algu6m, dado que n5o 6 da responsabilidade nem da
C6mara Municipal nem da iunta de Freguesia e, sendo um acesso priblico, hd
transportes - ambul6ncias, bombeiros, e outros - que precisam de passar e n5o
conseguem entrar. Questionou como 6 que esta situagdo 6 possivel, uma vez que tem
dois metros de largura sendo que a casa j6 ld existia e antes j6 existia uma outra.
Terminou, perguntando caso haja um problema quem 6 que se responsabiliza e como
foi processado o licenciamento dos muros. Odilia Cardoso tomou a palavra referindo
at6 que ponto 6 possivel a Junta de Freguesia intervir na Travessa dos Cantos, com a

Nacional 109 e a Rua dos Lagoeiros, visto que o trAnsito est6 sempre condicionado,
impossibilitando a passagem das viaturas. O Presidente da Junta esclareceu que ir5
proceder ) sinalizagSo da situagSo i C6mara Municipal, dado que a sinal6tica tem de
ser legalmente analisada, procedendo, deste modo, a este encaminhamento no
sentido de se retificar esta situaESo.
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- Dada como terminada a andlise dos pontos da sessdo da presente Ata,
procedeu-se i leitura, em voz alta, pelo Presidente da Assembleia, da Ata Minuta
n0mero um da Ata n(mero um de dois mil e dezoito, tendo, esta, sido aprovada por
unanimidade. - - -

Nada mais havendo a tratar, o Presidente da Assembleia deu por encerrada a

sess5o ordindria, da qual se lavrou a presente Ata que, sendo considerada conforme,
foi aprovada por esta Assembleia e assinada pelos membros da Mesa.

O Presidente da Assembleia de Freguesia:

(rtur Marques de Oliveira

O Primeiro Secretdrio: O Segundo Secret6rio:

f)

na Fernandes Henriques da


















































































































































































